

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona... 1 mes 8 rs., 3 id. 18
Resto de España y Portugal... 3 id. 20
Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
en oro, 1 año 8 id.
En Francia, Trimestre, 30 Semestre, 45 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.



DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Junio.—Dia 14.—Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 59 ms. 30 s.

Table with 5 columns: TERMOMETRO (min, max, med), Barómetro, Hig. Sausure, Estado del cielo, VIENTO (Dirección, Intensidad), Lluvia en mm. Data: 16, 30, 23.0; 75.5; 82; Despejado; E. Viento; 3.

Seccion Oficial.

Gaceta del dia 12.—No contiene disposicion alguna de interes general.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 12 de Junio de 1886.

Señor Director: Con motivo de la constitucion del Congreso y despues de la votacion, por la que resultó elegido Presidente el señor Márton, este hombre público pronunció un elocuente discurso...

En la votacion habida para la eleccion de mesa, resultó elegido aquel Presidente casi por unanimidad, puesto que los conservadores vetaron en blanco sin duda para demostrar el decidido apoyo que tienen concertado para el Gobierno.

Los vice-presidentes resultaron los señores Balaguer, Capdepon, Maura y Reina, y los Secretarios los señores Arjona, Ibarra, Miranda y Conde de Sallen.

Terminado este escrutinio, los diputados prestaron juramento, excepto los republicanos Pedregal, Labra, Azcarate, Salmeron y Portuondo. El señor Baron de Sangarrén prometió con la misma solemnidad.

Despues de terminado el juramento, el señor Baron de Sangarrén promovió un incidente, diciendo que no habia jurado, porque no reconocia otra dinastia que la de D. Carlos VII, la más legítima puesto que la ley sálica no tiene valor alguno, porque no se hizo legalmente.

Despues de algunas palabras del señor Presidente, la sesion terminó con el sorteo de secciones.

Los diputados y senadores catalanes se han reunido con el objeto de organizar la campaña parlamentaria que se propone reñir en el Congreso.

Hoy leerá el señor Ministro de Hacienda los presupuestos generales del Estado. A última hora, en el Salon de Conferencias se indicaba á los señores Puigcerdá, Canalejas, Perez Galdós, Villanueva, Maura y Ramos Calderon, para componer la comision que ha de dar dictámen sobre el Mensaje.

El lunes promoverán los izquierdistas un debate sobre si el Senado tiene ó nó facultades para discutir el modus vivendi, antes que el Congreso el proyecto del Mensaje.

Entre otras disposiciones de escaso

interés, publica la Gaceta una de Haciendo disponiendo que no puede exigirse al bacalac que se importa de Francia, Argel y demás naciones que gozan del trato de más favorecidas, otra justificación que la de procedencia directa, para adeudar por la segunda columna del arancel.

Corre el rumor de que muy en breve verá la luz pública en ésta, un folleto-novela original de un periodista español.

En dicho folleto que versa sobre el reinado de D. Alfonso XII, se hace, segun noticias, la crónica secreta de aquél, incluyéndose detalles de un interés palpitante por su novedad.

Bolsin: 4 por 100; 59'50 fin de mes. Suyo afectísimo.—S.

APERTURA DE LAS CAMARAS ITALIANAS.

Este solemne acto se verificó el 10 y el telégrafo trasmite un resumen de los puntos principales tocados en el discurso de la Corona, siendo de notar que en él se da muy poca parte á la política y mucha importancia á las reformas verdaderamente útiles, que son las que interesan á los pueblos.

Algunas reformas interiores se indican, pero el telégrafo no expresa cuáles sean.

Ocupándose despues en la cuestión social, el Rey manifiesta especial solitud por las clases trabajadoras.

Hablando de la situacion de la Hacienda, dice que se presentarán los presupuestos completamente nivelados.

El párrafo más importante es, sin embargo, uno en que se recomienda el estudio de medidas que tiendan á dar más solidez al ejército y á la armada.

Italia, añade, no espera encontrar dificultades exteriores, pero no teme los peligros.

Las relaciones de Italia con todas las demás potencias no son solamente amistosas, sino muy cordiales.

La discusión del Mensaje no durará en Italia lo que en España, ni aquella Cámara tardará en constituirse tanto como la nuestra.

HOMERO (Según Lamartine).

Homero es ese ideal, ese hombre sobrehumano, desconocido y perseguido de su tiempo; inmortal despues de su desaparicion sobre la tierra. Hé aquí la historia de su vida.

ANUNCIOS.

A los suscritores á medio real la línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, un real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1'50 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entienda por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 81 bis, rue Sainte Anne.

Número suelto, un real.

Algunos sábios han supuesto ó suponen que Homero no ha existido, y que sus poemas son rapsodias ó fragmentos de poesia hilvanados y reunidos por ciertos rapsodistas; cantores ambulantes que recorrian la Grecia y el Asia improvisando cantos populares. Esta opinion es el ateísmo del génio y se refuta por su misma absurdidad. ¿Cien Homeros no serian aun mas maravillosos que uno solo? ¿La unidad y perfeccion semejante de las obras, no atestigua la unidad de pensamiento y la perfeccion de la mano del autor?

¿Si la Minerva de Fidias hubiera sido hecha pedazos por los bárbaros, y me hubiesen presentado uno á uno sus miembros mutilados y exhumados, adaptándose perfectamente los unos á los otros, y ofreciendo todos la huella del mismo cincel desde la cabeza á los pies, diria yo al contemplar todos aquellos fragmentos de incomparable belleza: ¿esta estatua no es obra de un solo Fidias, sino de mil artistas desconocidos que se han juntado por casualidad para hacer sucesivamente esta maravilla de dibujo y de ejecucion?

No; reconoceria la evidencia de la unidad de concepcion, la unidad estética y exclamaría: ¡Es Fidias! Como el mundo entero exclama: ¡Es Homero! Dejémos pues, á un lado estas incredulidades, vestigios de la antigua envidia que ha perseguido á este grande hombre hasta la posterioridad y digamos como vivió.

Homero vino al mundo 907 años antes del nacimiento de Cristo. Desciende de raza griega, ora hubiese visto la luz en Chio, Isla del Arcipiélago griego que pertenece al Asia Menor, ora naciese en ciudad asiática, pero colonizada por griegos.

Salian entonces los griegos del período primitivo de su formacion, período guerrero, agrícola y naval, para entrar en el período intelectual y moral; semejantes en esto á las nieves de Tesalia y de su monte Olímpico que arrastran sus aguas turbias é intempestuosas antes de sosegarse y clarificarse en sus valles. Este pueblo des tirado á ocuparse en un tan pequeño espacio, un puesto tan grande en el mundo de la historia, del pensamiento y de las artes, era una reunion de cinco ó seis razas, unas europeas, otras africanas, otras asiáticas á quienes la contigüidad de Europa, Asia y Africa habia mezclado en aquella encrucijada del mundo antiguo, frontera indecisa de tres continentes. Su núcleo primitivo se hallaba en las rocas del Epiro y de la Macedonia; pero la rudeza del montañés, el génio aventurero del marino, la dulzura del asiático, la religion del egipcion, el pensamiento del indio y la movilidad del persa, estaba todo tan enclavado en su aspecto físico y en su carácter múltiple, que este pueblo por su belleza, su heroísmo, su gracia, su génio emprendedor y flexible á la vez, era como un resumen de todos los pueblos.

El mar del archipiélago griego es el lago Lemán del Oriente. Teniendo por contorno esos golfos, esos cayos, esos estrechos que se presentaron entre los cabos de esas tierras lengüeta-

das; baña las costas mas designadas, pero mas gratias á la vez y parece haber sido abierto para aminorar el choque entre los dos continentes en cuyas dos orillas se asentó Bizancio, indecisa. Los buques, tan multiplicados como las aves maritimas, navegan sin cesar de una isla á otra, del Africa al Asia como enjambres de una misma familia que va á visitar en la primavera sus diversas rocas.

C. R.

Gacetilla General.

Pasado mañana tiene ó debe tener lugar el juicio oral y público de la causa conocida ya por la de los militares. Como tenemos dicho, el Abogado defensor será D. Ramon Maria Almeda.

—Muy concurrido estuvo antes de anoche el baile coreado dado á sus sócios por el Orfeon Gerundense, el cual terminó en las primeras horas de la madrugada.

—Antes de ayer al medio dia, un individuo hirió en las inmediaciones de la puerta del Carmen á un Pastor que, segun parece, apacentaba el ganado en la propiedad del agresor. A juzgar por las noticias adquiridas, el herido lo es levemente de resultados de un disparo de revolver ó de pistola.

El herido fué conducido al Hospital y el agresor á las cárceles del partido.

—Otra vez hemos de manifestar nuestra gratitud al ilustrado Magistrado de esta Audiencia de lo criminal Don Manuel Gil Maestre, por el regalo que nos ha hecho de un ejemplar de la obra que acaba de dar á la estampa con el título La Criminalidad en Barcelona y en las grandes poblaciones.

En este nuevo trabajo demuestra el señor Gil Maestre con detalles muy minuciosos y descripciones muy entretenidas, los efectos del pernicioso vicio del juego y los varios modos con que los amigos de lo ajeno llevan á cabo sus robos, timos, escamoteos y demas operaciones criminales que la jente de mal vivir llevan á cabo para conseguir sus fines. Los colores con que el autor pinta los cuadros de la perversion social de esas cuadrillas de jente de mal vivir, estan presentados al natural y demuestran la intuicion y espíritu analítico que tanta celebridad le dieron en Barcelona persiguiendo sin descanso á los criminales.

La obra de que nos ocupamos, editada por la casa Oliveras de Barcelona, se vende á doce reales ejemplar y es digna de ser adquirida y estudiada por los hombres pensadores.

—El domingo por la tarde llamaba la atencion de la gente menuda que reia grandemente, las muecas y balanceos de un individuo que habia rendido á Baco mas tributo del necesario en celebridad de la festividad del dia.

El beodo vestia gaban de invierno y tenia trazas de ser uno de esos extranjeros de los que pululan por la ciudad de algun tiempo á la fecha.

—Con el título La Vara de Escula-

Pío, ha comenzado á ver la luz pública en Barcelona un periódico quincenal dirigido por el médico D. Ubaldo Oliver Franqui, cuya mision no es otra que combatir con energía las intrusiones en asuntos médico-farmacéuticos que tan en boga hoy están y que tanto perjudican los intereses de la clase y la salud pública.

Mucho trabajo trae el nuevo colega entre manos, si se propone acabar con tanto abuso y corruptela.

—Las lluvias que estos dias vienen cayendo sobre esta rejion, son generales á juzgar por lo que dicen los periódicos de provincias que recibimos en algunas de las cuales, han producido desgracias y causado perjuicios de consideracion á la agricultura.

—De El Eco Bisbalense:

El premio que habia ofrecido don José Simón y Radó para el certámen Literario-Musical que este año celebra la Sociedad de los «Sis parells bisbalenchs» hemos tenido el gusto de verlo ya. Consiste en una estátua de bronce de Gutemberg (de unos 50 cm. de altura en actitud de leer un impreso, colocada sobre un pedestal en el cual hay varias alegorías relacionadas con el gran adelanto que este sábio nos ha dejado. A mas de su mérito artístico, es como otros premios de que hemos dado cuenta á nuestros lectores, de gran valor intrínseco.

—Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Castillo de Aro, dotada con el haber anual de 998 pesetas.

—El Ampurdanés de Figueras titula un artículo, *huélenos que habrá pa-las*.

Se nos figura que sí.

—Hace unos dias, una barca pescadora de San Feliu de Guixols llegó al puerto completamente repleta de caballas. Tan crecido era su número, que el peso total de los pescados calculábase ascendia á unas 300 arrobas habiendo obtenido un precio en venta de 265 pesetas.

—Dice La Tramontana de Figueras, que el empresario de la plaza de toros de dicha ciudad se propone emprender un viaje á Navarra para comprar los toros que han de lidiarse en la corrida proyectada para el 29 del actual.

—Parece que el Diputado á Cortes por La Bisbal D. Alberto Camps, se encuentra en Monells.

Ahora ya tiene lo que queria, gracias á la sinceridad electoral de sus partidarios y á la benevolencia de la Comision de Actas.

—Anteanoche fueron varios los bailes que en las distintas Sociedades particulares tuvieron lugar y todos ellos fueron sumamente concurridos pero, el que merece especial mención fué el que, de inauguracion, dió la Sociedad Olimpo cuyo local estaba con gusto arreglado; el techo presentaba un magnífico golpe de vista, las columnas con gallardetes, mesetas, flores y luces y la ventilacion del local convenientemente arreglada, no puede negarse que en conjunto contribuyó á que las horas allí transcurridas fueran de verdadera satisfaccion.

Reciba pues la Comision organizadora nuestros aplausos que unimos á los muchos y unánimes que les tributó la escogida concurrencia que llenaba el local.

—Los dueños de fondas, Restaurants, casas de huéspedes y demás establecimientos de esta clase ¿dan todos parte á la Autoridad de los individuos que entran y salen en los mismos segun está prevenido?

Tenemos entendido que hay privilegios sobre el particular y no dudamos que quien puede pondrá término á estas diferencias enojosas.

—El sábado, segun se nos asegura, flotaban en el rio Ter junto al molino de la Aurora, los cadáveres de tres perros que se suponen procedentes de

la matanza llevada á cabo por la morcilla municipal.

Si esto es cierto, no dudamos que el señor Massa, con el celo que le distingue, tomará cartas en el asunto y evitará la repetición de un abuso que puede ocasionar resultados fatales.

—Ayer tarde hubo de nuevo baile en el Orfeon Gerundense.

—Ha tomado posesion del cargo de Inspector de orden público de primera clase, en esta provincia, D. Manuel Rendón que es el que ha venido á sustituir al señor Martínez.

DAD HIERRO á nuestra hija, decla un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color. — ¿Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. — El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.

En todas las Farmacias. — Exigir la firma.

GALANTERIA SALVAJE

EN UNA COMIDA DE BEDUINOS.

Un viajero se dirigia á Tebas de Egipto, y atravesaba los abrasadores desiertos para llegar prontamente al punto de su destino. Sorprendido por la oscuridad de la noche en una llanura inmensa, adonde ninguna habitacion cercana se veía, se decidió, despues de muchas dudas y vacilaciones, á llegar á pedir hospitalidad á un aduar de beduinos, cuyas tiendas se distinguían á lo lejos en el horizonte. Llega, y despues de los acostumbrados saludos formula su peticion, que instantáneamente le fué concedida.

Le descargan su dromedario y le ayudan á trasportar sus efectos á una tienda, y despues toma asiento en la reunion, en donde responde á la multitud de preguntas que le dirigen sobre su salud, su viaje, y sobre el estado y accidentes del camino. El viajero conocia muy bien la lengua árabe porque hacia muchos años habitaba en el Egipto y como estaba vestido á la usanza de los empleados del virrey, le fué muy facil hacer creer que era un turco recién llegado á aquellos sitios. Los turcos son musulmanes, y esta con ficion le daba derecho al huésped á toda clase de miramientos y respetos.

Llegada la hora del refrigerio, traen y colocan en medio de la tienda una bandera sobre la cual habia un gran cordero asado, y además sirven pan y un jarron lleno de leche de camella. Invitado el extranjero por el Bismillah sagrao (en el nombre de Dios) á tomar parte en la cena, se disponia á hacerlo lavándose previamente las manos para empezar á comer, cuando vió con la mayor sorpresa retirar la lámpara que alumbraba y dejar todo sumido en la mas completa oscuridad. La primera emocion que esté acto tan extraño le produjo fué la de la desconfianza y el temor consiguiente de una traicion, que se hallaba comprometida su bolsa y su vida, y por lo tanto, en lo que menos pensó fué en comer, esperando á cada momento verse precisado á hacer uso de sus pistolas.

Los árabes comen poco y deprisa, y sus comidas son cortas y silenciosas. Despues de levantar los restos de la cena volvió á aparecer la lámpara y la conversacion se reanudó refiriéndose anécdotas del carácter mas risueño y jocoso del mundo. A pesar de esto, que debia tranquilizar al caminante, todavia lo inquietaba lo pasado, y despues de muchas perplejidades y rodeos se atrevió al fin á preguntar á un anciano que estaba á su lado la causa por la que habian comido en la oscuridad. El anciano le contestó que era la costumbre entre ellos cuando un viajero es convidado á comer; é in-

terrogado de nuevo sobre la causa que motiva esta costumbre, replicó con la mayor solemnidad que ellos suponen que cuando un caminante llega á sus tiendas despues de una penosa jornada de calores y fatigas debe tener mucha hambre, y que quizás por timidez y vergüenza no se atreve á comer á presencia de ellos todo lo que tiene gana para satisfacer su apetito, y por esa razon retiran la lámpara á fin de que en la oscuridad pierda toda clase de temor y de rienda suelta á todo lo apremiante de su necesidad.

—¿Pero no temen ustedes que el viajero desconfie de un proceder tan inusitado si desconoce lo benévolo de la causa que lo motiva?

Y el árabe sentenciosamente exclamó:

—¿Qué Dios nos libre del huésped que mantenga la desconfianza en su corazon mientras se halle al abrigo de la tienda de los hijos del desierto!

Esta historia deja en el ánimo dos dudas: es la primera si los beduinos tendrán el propósito verdadero y filantrópico de que el viajero coma á oscuras todo lo que necesita sin ningun reparo ni temor, ó sí, por el contrario, quieren asustarlo con su extraño procedimiento para que piense en todo menos en comer, á fin de evitar el peligro de que ellos se queden sin cenar si aquel satisface su apetito con tranquila voracidad; y la segunda es que no se sabe que admirar mas, si la salvaje galanteria del beduino, ya sea verdadera ó ficticia, ó la torpe indecision del viajero culto y civilizado en no preguntar á oscuras lo que al fin se decide á hacer con claridad.

Comunicado.

San Gregorio 13 Junio de 1886.

Sr. Director de LA LUCHA:

Muy señor mio: Como quiera que los comunicados anteriores han quedado sin efecto y nuestros lamentos perdidos, hé aquí que no creemos por demás repetir nuevamente la queja, diciendo con toda la fuerza de los pulmones: «Señor Gobernador; el mal que aqueja á los gregorienses por su pésima administracion, no puede ser peor: urge necesariamente una curacion radical, y esto no se puede esperar interin la voz patriótica y unánime sea desatendida como hasta ahora. Pues nosotros, amantes del bien estar, no podemos ver con buenos ojos los desbarajustes, como creemos no podrá ver V. S. tampoco, y por esto no nos cansaremos de pedir que cesen hasta que lo hayamos alcanzado. Y permitanos la espresion señor Gobernador, puesto que legítimos derechos creemos que son tambien, el pedir que al efecto se despachen los expedientes que de mucho tiempo há se hallan incoados en ese Gobierno civil, Juzgado y Administracion de Hacienda, que en detencion de abusos perpetrados por el histórico Rovira, elevaron varios vecinos de este lugar á fin de que no quedase impune lo que impune no debe quedar con relacion á lo que nosotros españoles llamamos justicia.

Hecho esto, tendrá V. S. que uniendo como complemento al punto capital que nos motiva, las cuentas municipales y practicando en ellas un minucioso exámen, el geroglífico quedaria descifrado y el pueblo satisfecho, lo que se comprende muy bien por el sencillo argumento de que el que es bueno para pagar, tambien debe ser

bueno para saber como vá el erario municipal; sobre todo durante el turno de estos dichos Secretarios que hemos tenido y tenemos, los cuales se han enriquecido, y que ya conocen los muchos lectores de LA LUCHA, los más de La Federacion y todos lo de El Constitucional.

Prosiguiendo en mis datos firmes y sólidos, debo hacer constar una vez mas, que el susodicho Secretario ha sido tres veces destituido de dicho cargo por orden superior, siendo repuesto siempre ilegalmente por el Ayuntamiento, por no haberse anunciado la vacante para proveerse. Así es pues, que nadie ha sabido el dia de su toma de posesion. Con esto el Ayuntamiento ha quebrantado la ley municipal, y segun la misma, deben ser nulos dichos nombramientos, como así mismo deben serlo los documentos y acuerdos que con su firma ha autorizado dicho señor y los que autorizará de hoy en adelante.

Todo esto redundando en perjuicio del vecindario, puesto que el Ayuntamiento consiente que la Secretaria esté siempre cerrada y el Secretario resida en la ciudad de Gerona, teniendo en su poder los documentos del archivo que le convienen.

¿Esto es Administración? El público que lo diga.

Aprovechando esta ocasion se ofrece de V. siempre affmo. S. S.—H. M.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy.

San Víctor.

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.

ESTÁ EN VENTA

el Manso Torrellas de Riudarenas, cercano á la estacion de Sils, libre de toda carga, por el precio de 30.000 libras catalanas.

Admitirán proposiciones los Sres. don Francisco Vallicrosa y D. Ramón Verdguer, vecinos de Sta. Coloma de Farnés.

Enfermedades Secretas

CÁPSULAS RAQUIN

al Balsamo de Copaiba puro APROBADAS por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

EL REMEDIO MAS SEGURO contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor, ni regüeldos.

FUMOUZE-ALBESPEYRES 78, Faubourg Saint-Denis, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.

No se acepten sino los frascos que llevan, en la cubierta exterior, la Firma de Raquin, y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.

ENFERMEDADES ESTOMAGO

PASTILLAS y POLVOS PATERSON

con BISMUTHO y MAGNESIA Recomendadas contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD. Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o cronicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.